

die geschehenen Uebel und geben den Besiegten das kräftige Zeugnis, daß sie ein sehr befähigtes Volk gewesen, wenn sie von den Siegern besser belehrt worden wären. „Hätte ihnen Gott früher Männer gesandt,“ schreibt solch ein großherziger Spanier, Sarmiento, „die voll christlichen Eifers ihnen unsre heilige Religion hätten recht erklären können, so würden sie den guten Eindrücken sehr zugänglich gewesen sein, wie ihre heute noch bestehenden guten Werke beweisen.“ Aber der brennende Fluch aus dem Munde der göttlichen Liebe gegen die Heuchler, die das Himmelreich andern verschließen, nicht selbst hineingehen und auch niemand hineinflassen, gilt nicht bloß den alten Pharisäern und Schriftgelehrten; er gilt für alle, die in ihre Fußstapfen treten.

 XVI.

Ein Stern.

Die Harfe schlag' ich leiderfüllt,
Doch rauscht es seltsam in dem Klang;
Der Schöpfung Herrlichkeit enthüllt
Sich, blitzend durch der Saiten Sang.
Tennyson.

Acht oder neun Monate sind allzurast dahingegangen, seit José Viracocha ein Hausgast Yupanquis geworden — und noch ist keine Nachricht von Fray Fernando angelangt.

Eines Nachmittags richtet José seine Schritte wie gewöhnlich nach dem heitern Gemach, wo die Prinzessinnen, die *nustas*, anzutreffen waren. Die Mädchen saßen in der offenen Tür, denn das Tageslicht fiel spärlich herein und in den von den Sonnenkindern selbst gebauten Behausungen gab es dessen überhaupt nicht viel. Sumac arbeitete fleißig an einigen Goldblumen. Coyllur rührte die geliebte *Linha* — die peruanische siebensaitige Gitarre. Beide trugen weiche feine Gewänder in grauer Trauerfarbe, dem Häuptling des königlichen Hauses zu Ehren, doch hatte Coyllur